

Kleine Anfrage

der Abg. Gabriele Rolland SPD

Niedermoor Gottenheim

Ich frage die Landesregierung:

1. Welche ökologische Bedeutung misst sie dem Niedermoor Gottenheim aktuell und zukünftig bei?
2. Welchen Beitrag leistet es zum Klimaschutz aktuell und zukünftig?
3. Welche Maßnahmen sind kurz- und langfristig notwendig, um das Niedermoor zu erhalten und weiterzuentwickeln?
4. Welche Kosten sind damit verbunden und inwieweit sind sie durch das Moorschutzprogramm BW abgedeckt?
5. Welchen Schutzstatus hat das Niedermoor aktuell inne und welcher wird angestrebt (z. B. flächenhaftes Naturdenkmal, Naturschutzgebiet, etc.)?
6. Welches Gewicht nimmt das Niedermoor hinsichtlich der Interessensabwägung bei geplanten Infrastrukturmaßnahmen ein?

7.8.2025

Rolland SPD

Begründung

Das Niedermoor in Gottenheim liegt im Fauna-Flora-Habitat-Gebiet und ist eines der großen zusammenhängenden Niedermoore in der Oberrheinebene. Diese Fläche hat bislang keinen naturschutzrechtlichen Schutzstatus. Die weitere Entwicklung des Moores ist unter Aspekten des Klimaschutzes von besonderem öffentlichem Interesse, da es insbesondere zu verhindern gilt, dass durch Trockenlegung des Moores mikrobielle Torfoxidation (Veratmung) stattfindet.